Columnas **ESTATALES**

27 marzo 2024







CAPITAL



PIDEN DENUNCIARLO

Comentan, autoridades de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, iniciaron investigaciones contra el presunto responsable de provocar un incendio forestal en San Francisco Chimalpa, esto en el municipio de Naucalpan. Autoridades locales indicaron que con el fin de apoyar los trabajos de investigación de la Fiscalía mexiquense, entregaron diversos videos para localizar e identificar al presunto responsable.



Aseguran que el Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios, quedará nuevamente acéfalo, lo anterior, tras la renuncia oficial de una de sus integrantes, de Zulema Martínez Sánchez, una de las cinco integrantes. Ella dio a conocer su separación de la responsabilidad, pues obedece a motivos personales y la renuncia surte efecto a partir del 15 de abril.

PARA PREVENIR

Dicen que las autoridades encargadas de la prevención del delito, de los tres niveles de gobierno, insisten a quienes vayan de vacaciones, tomar las medidas necesarias para evitar robos, tanto en el domicilio, como en los trayectos. Entre esas recomendaciones están el no dejar a luz prendida para fingir que hay alguien en casa y evitar una sola persona cargue el dinero, cheques o tarjetas.

RIÑEN POR ACCIDENTE

Cuentan que la explosión de una pipa en los límites de Jaltenco y Nextlalpan, también reavivó el fuego, no tan amigo entre las autoridades de ambas demarcaciones por límites territoriales. Por difícil que parezca, en esta ocasión la pelea fue porque ambos adjudicaron el incidente en su territorio. El motivo, quizás sean las multas a cobrar, de otra forma no se entiende la discusión por ver quién es el "dueño" del accidente.



CAPITAL



Xtremo Político

Oscar Maldonado @maldonadoskr

La guerra por el agua

Arrancó el proceso electoral en medio de un clima sofocante, no sólo por las altas temperaturas que estamos padeciendo sino también por la efervescencia política y de entre todos los temas, hay uno que será fundamental en los discursos de aquellos que busquen la confianza del electorado y no, esta vez no será la economía ni la inseguridad, dos asignaturas que siguen sin resolverse en la mayor parte del país, no se diga en el Estado de México donde pareciera que la gente ya se acostumbró a un entorno económico precario y a no depender de la autoridad para cuidarse ellos mismos, el tema que hoy preocupa y pudiera causar hasta escenarios de violencia, es la escasez de agua, particularmente en el Valle de México. A la falta de mantenimiento de las redes que se encargan de transportar el agua de los diversos sistemas acuíferos que alimentan a la megalópolis, así como la nula inversión a una política del cuidado del agua por parte de las diversas instancias de gobierno, ahora se suma el del huachicoleo que se origina cuando, en muchas comunidades, se dañan intencionalmente los pozos o se mantienen adeudos impagables ante la CFE, ocasionando con ello que la gente tenga que comprar el agua, dando pie a que ahora grupos del crimen organizado sean quienes se encarguen de repartir el agua a las distintas colonias

Este tema ira escalando cada vez más, sobre todo, cuando inicien las campañas locales y quizás no muchos candidatos se atrevan a mencionarlo

en pipas de su propiedad, eliminando la competencia, siendo sólo ellos quienes pueden abastecer del vital líquido, todo esto con la inoperancia de las autoridades. Esto ha originado manifestaciones no sólo de ciudadanos que están sufriendo por la carencia de agua sino también de diversas organizaciones de piperos, quienes por años se han dedicado a esta labor y que hoy ven amenazada su fuente de ingreso al no poder libremente abastecer de agua a los usuarios por temor a represalias de los grupos criminales. Está claro que este tema ira escalando cada vez más, sobre todo, cuando inicien las campañas locales y quizás no muchos candidatos se atrevan a mencionarlo, pero el hecho de que no lo tengan en su agenda no hará que desaparezca, sino al contrario, será como el huevo de la serpiente, esperando a nacer para algún día devorarlo todo.



VALLE DE MÉXICO Aventura en solitario de empresarios

A pesar de que en el Estado de México, el 88% de las inversiones provienen de la iniciativa privada, y de estos la mayoría son Pymes, los empresarios del Valle de México expresaron que necesitan el apoyo de las autoridades porque la aventura de emprender e invertir lo hacen en solitario, como lo dijo en entrevista Ramón Lucero Dávalos, inversionista del sector hospitalario.

Dijo que es necesario que reduzca la tramitología tan extensa que tienen las autoridades para abrir un negocio y sobre todo que pongan en orden a sus inspectores, que son agresivos contra de los empresarios, "todavía no abren las empresas y ya tenemos encima hasta cinco inspectores de diferentes áreas".

Luego de una reunión en ASECEM, Lucero Dávalos, expuso que Naucalpan, Atizapán, Tlalnepantla y Cuautitlán Izcalli, son los municipios donde el acoso de inspectores es mayor y que eso aunado a los muchos trámites, dificultan el emprendimiento.

Sobre la instalación del Consejo Estatal de Mejora Regulatoria que anunció la Secretaría de Economía, el empresario deseo que en realidad se concrete, porque el sector privado necesita del apoyo especializado
de las autoridades y que se promueva
una reforma regulatoria para dirimir
los obstáculos de la inversión. Esto es
muestra de que a pesar de los avances
en mejora regulatoria que anuncian
las autoridades de los tres niveles de
gobierno, aún falta mucho para lograr
que este sector productivo y generador de empleos se sienta apoyado y
respaldado por los gobiernos, en lugar
de acosados.

Región Volcanes

La experiencia de otras jornadas electorales cuando se les dio la oportunidad a las mujeres de encabezar las candidaturas por parte del Partido Revolucionario Institucional PRI, todas perdían y no es por ser aguafiestas pero las candidaturas a diputadas federales, locales y nuevamente las candidatas todas a presidentas municipales de la Región Volcanes, serán mujeres; si es que el PRI encabeza en algunos municipios la coalición y si van solos serán féminas y con ello, es posible que no puedan recuperar espacios y solo el municipio de Chalco al parecer será varón quien encabece la candidatura del PRI a la alcaldía, y lo más seguro que sea el único que gane ya que Vicente Onofre Vázquez, tiene amplia experiencia en estrategias para salir avante de todas las contiendas, con el apoyo de sus aliados sin importar su filiación partidista y es que que será la candidata de Morena Abigail Sánchez, no cuenta con simpatías ni ángel para encabezar la defensa de la cuarta aunque tiene todoelapoyodeledil Miguel Gutiérrez pero ante el poderoso Onofre Vázquez que fue el lider del actual alcalde de Chalco, es posible que manden a Abigail a la banca.

Región Zumpango A Zumpango le ha llovido duro, pero no agua

En esta época de estiaje, temas de

abatimiento de la cuenca, lagunas secas, negativa a la perforación, proyectos de extracción y conducción a otras entidades y por si fuera poco deudas millonarias a CFE por parte del Organismo de Agua, en los últimos días a Zumpango le ha llovido fuerte.

Los reflectores sobre un tema vital están dirigidos al municipio de Zumpango, por tener parte de los afluentes que conducirán agua a la zona del Valle de México, pero másurgentemente a la CDMX, a la que hoy es menester abastecer, por el compromiso político y una campaña ya en marcha.

La contraparte la viven los habitantes, que en casi todo el territorio se encuentra castigados, en el caso de los fraccionamientos aseguran que es por el adeudo millonario con la Compañía de Luz, debido a que el anterior director tuvo que irse a campaña y no alcanzó a realizar los pagos respectivos, el caso es que ahora quien está a cargo, no tiene los recursos para realizar esas deudas, entre habitantes comentan que ese recurso pueda servir para hacer su campaña en la diputación federal, pues también los suplentes aportan.

Para el Organismo, lo ideal es que los habitantes se pongan al corriente con adeudos de muchos años atrás, cosa que desde luego no comparten, porque además de que no hay cultura de pago, el agua no faltaba, aunque sea tandeada o poca, parece que los administradores del servicio de agua les urge que paguen y para ello condicionan el servicio, en algunos casos fueron acusados por la gente de provocar desperfectos en el sistema eléctrico.

Mientras hay desabasto en el 90 por ciento del territorio, el Organismo se encuentra ocupado en hacer funcionar los 9 posos nuevos que perforaron en la Laguna Seca para enviar 400 litros por segundo que solicitan.

Con todo esto a los habitantes de Zumpango les ha llovido fuerte y tupido con los problemas del agua.



PÁGINA 2 27 DE MARZO 2024



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Podría quedar en libertad Raymundo Martínez
- + Si llega a confirmarse, ¿Qué actitud tomará? ¿Visceral como acostumbraba o un tanto humilde?
- En su momento, la detención del ex alcalde parecía un golpe al PRI que lo enfilaba a perder la capital.
- Ahora ya no lo parece, pero ¿Afectará, beneficiará o no tendrá repercusiones?
- Dato del día: Inflación en México podría ir en aumento hasta la elección hasta llegar al 5%.
- Pregunta del día: ¿Intencional o no el descarrilamiento del Tren Maya?

LA NOTICIA SOBRE la posible libertad de Raymundo Martínez empezó a sonar desde ayer en la mañana y conforme pasaba el día fue tomando más fuerza.

En caso de concretarse, porque al momento de escribir estas líneas todavía eran especulaciones, sin duda será la sorpresa de Sernana Santa, porque pocos esperaban que eso ocurriera, al menos antes de la elección.

La detención del ahora ex alcalde de Toluca, se convirtió en un golpe durísimo para el Partido Revolucionario Institucional, porque ocurría a unos meses de la elección y en ese momento todo apuntaba a que le costaría mucho trabajo al instituto político recuperar la confianza de la población.

Y es que Raymundo Martínez no contaba con una buena imagen, por el contrario estaba enfrentado a diferentes sectores de la población y no parecía estar interesado en recuperar la confianza que perdió desde el inicio de su gestión.

Calles de mal estado, inseguridad y ambulantaje eran sólo unas inconformidades que se engrandecían debido a la actitud de soberbia que caracterizaba al entonces presidente municipal.

A pesar de todos los problemas que se le presentaban, incluso los familiares, que a final de cuentas lo llevaron a ser detenido, en su momento y al inicio del año dio a conocer que estaba interesado en volver a contender por el cargo.

Como si viviera en un mundo diferente, suponía que reunía las condiciones para ganar de nueva cuenta.

¿SI SALE, QUE ACTITUD TOMARÁ?

En caso de que obtenga su libertad, Raymundo Martínez ¿Con qué actitud saldrá?

Como ya hemos comentado, si algo caracterizaba al ex alcalde era su soberbia y el poco interés que mostraba por alcanzar acuerdos con sus interlocutores, sin importar quienes eran. Así que, en caso de salir mostrará la misma soberbia con la que se le conocía o por el contrario, se mostrará prudente y optará por aparecer lo menos posible en público.

Pero al mismo tiempo otra pregunta se hace obligada: ¿Si recobra la libertad para continuar su proceso, le beneficia al PRI o la alianza con el PAN o por el contrario será un problema?

Lo clerto es que quien sea aspirante por este partido, en algún momento tendrá que lidiar con el asunto para que no sea un freno en la campaña.

DATO DEL DÍA: INFLACIÓN CON TENDEN-CIA A SUBIR AL MENOS HASTA LA ELECCIÓN.

Esta semana, el INEGI dio a conocer que el indicador de la inflación en México registró un incremento y paso del 4.38% en la segunda quincena de febrero a un 4.48% para la primera quincena de marzo.

El aumento fue más alto de lo que esperaban los analistas, pero también consideramo que esa tendencia va a continuar al menos hasta el primer semestre del año.

De forma que al mes en el que se va a llevar a cabo la elección, la inflación puede alcanzar niveles cercanos al 5% y en la segunda parte del año podría registrarse un decremento.

El precio de los alimentos tiene un comportamiento poco estable, pero desde hace un año se mantiene por encima de la media nacional.

De esta forma, los productos agropecuario registraron un alza de 4,69%, pero en el caso de las frutas y verduras la situación fue peor porque subieron un 11.74% durante la primera quincen a de marzo.

El precio de los energéticos se incrementó en un 2.97%, pero no debemos olvidar que en el caso de Toluca, durante el primer trimestre del año, ya lo hizo en un 12 por ciento al menos.

PREGUNTA DEL DÍA: UNA DE LAS NOTI-CIAS MÁS IMPORTANTES AL INICIO DE LA SEMANA SANTA FUE EL DESCARRILAMIEN-TO DEL TREN MAYA

El pasado lunes se dio a conocer que el Tren Maya se descarriló y debido a que iba a muy baja velocidad no tuvo repercusiones

Pero cuando le preguntaron al titular del ejecutivo federal, AMLO sobre la situación dijo que se investiga cómo si fuera un sabotaje, porque dijo que estaba raro.

¿Fue sabotaje o debido a la mala planeación fue que el Tren Maya se descarriló?

¿Se volverá a presentar otro hecho similar en algún momento o solucionan el problema del sabotaje para que no lo hagan quedar mal?



PÁGINA 7 27 DE MARZO 2024



- + Delfina Gómez Álvarez, a la vista el nuevo régimen de gobierno que instaurará en el Estado de México.
- + Decisión más viable e inteligente que la de fraguar en primer plano una nueva Constitución.
- + Ante este escenario, Horacio Duarte Olivares, continuará como "hombre fuerte" de la administración estatal.

o es necesario instruir a Horacio Duarte Olivares para que entienda y comprenda los tiempos de la política, el Secretario General de Gobierno los conoce, los ha vivido y de sobra tiene el oficio para calcularlos.

Y es que durante el primero de los doce medios años que comprende el sexenio gubernamental ha tenido a bien aparecer muy cerca de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

A decir verdad es el estilo de ambas figuras políticas de izquierda:

- 1.- La maestra se siente cómoda con el respaldo directo del responsable de la política interna de la administración pública, y
- Al secretario le gusta que así sea.

Por eso no se puede especular que el también ex alcalde de Texcoco intenta empañar la investidura de Delfina Gómez Álvarez, su sensibilidad política lo evitaría en automático.

A partir del séptimo mes del lapso gubernamental que inició hace doce días, la presencia del Secretario de Gobierno será menos constante; es decir, la gobernadora empezará a llevar su agenda de trabajo con más soltura, obviamente sin evitar la participación de Horacio Duarte Olivares en asuntos que le conciernen en calidad del número dos del gobierno mexiquense.

No estará mal que eso suceda, pues Delfina Gómez Álvarez se desempeñará de manera literalcomo ocurre desde el 15 de septiembre pasado- como jefa del Ejecutivo mexiquense con más soltura y, el Secretario de Gobierno, como operador más firme de la política interna del Estado de México.

La idea es que concluya el proceso electoral de junio próximo y, a partir de esa fecha, inicie de manera formal la instauración del nuevo régimen de gobierno en tierras mexiquenses, mismo que será de izquierda.

Delfina Gómez Álvarez y Horacio Duarte Olivares serán los orquestadores directos con la intención de que vicios y conductas nefastas del pasado priista dejen de influir en las políticas públicas de la nueva administración y las y los secretarios del gabinete se muestren cercanos a la gente.

Por décadas las y los integrantes del gabinete del gobierno estatal, jamás atendieron a la población:

- a).- se encerraban en sus despachos.
- b).- eran inalcanzables para los ciudadanos de a pie.
- c).- ejercieron conductas faraónicas.

Y lo único que atendían en sus oficinas, con respaldo de un séquito de funcionarios a su servicio, eran sus negocios particulares que arrebataban con singular maestría de la infraestructura pública.

Eso no podría concretarse sin el aval del gobernador en turno, el mandatario en funciones era su cómplice, por eso los gabinetes del priiato se constituían como un club de amigos.

Así en lo que respecta a los gabinetes del régimen que habrá de desterrarse de manera gradual durante el sexenio que encabeza Delfina Gómez Álvarez en virtud de que será un proceso que lleve tiempo, quizá dos sexenios consecutivos, pero se debe concretar porque esa fue una de las promesas de campaña de la maestra.

Para ello, el estilo de hacer política de Horacio Duarte Olivares se conservará con ciertos ajustes, no para alejarse de la gobernadora, más bien para fortalecerla en el sentido de que la maestra llevará su agenda con esencia de jefa de Estado en una entidad federativa como la mexiquense que se acomoda para eso y más.

CAPITAL



El pico del pollo

Alfredo Albíter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Será un volado (Tres)

Esta semana, quizás hoy mismo se habrá de conocer una noticia, cuya sola aparición habrá de mover muchos entretelones de la política, causará gastritis y colitis a más de cuatro y dará material para la especulación. Lo advierto, desde ahora todo lo escrito al respecto tendrá mucho de verdad, de fantasía, de imaginación y del síndrome del apuro, pero lo aseguro, valdrá leer todos y cada uno de los textos al respecto.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, me ando quedando corto en el tema del "cobro de paso", pues también hay "cobro de piso" y a los proveedores se les exige una cantidad también fija para acceder a espacios -domicilios, tiendas, talleres, etc.- y llevar los artículos solicitados, el material o los servicios...Para quienes han instalado tienda en los garajes de domicilios, las "kekas" de la esquina, los tacos de "Don Chente" y demás, todos son sujetos de extorsión, unos más otros menos, pero todos deben entrarle con su respectiva aportación. Sobra decir lo que sucede si no lo hacen...Me aseguran, no sólo se trata de los barrios de El Cóporo y Santa Bárbara, también hay

Para quienes han instalado tienda en los garajes de domicilios todos son sujetos de extorsión

sitios en el Reflejo, La Retama, La Teresona, San Luis Obispo y otras más, donde las cosas andan por el estilo aunque eso sí, los límites se respetan y los territorios son sagrados para quienes los dominan. Un pacto de caballeros, no como en la Femexfut, pues este es diferente, pero se respeta con sólo la palabra empeñada. Pues sí "traviesos, traviesos", pero la palabra vale, vale mucho. Aquí una parte de lo platicado; Por desgracia no es mucha la diferencia, en cuanto a las actividades ilícitas, a quienes trabajan en algún domicilio del barrio, les piden dinero al llegar y otra cuota a la bajada y de la misma manera el servicio de gas tiene un horario de atención, antes del mediodía -eso cuando bien le va al cliente-porque si no, de plano se le anuncia en la zona no se lleva el producto, porque los asaltan, les roban y hasta son agredidos... Por cierto, dos inmuebles asegurados -por lo menos eso dicen los sellos- en no menos de dos o tres ocasiones se han presenta-

do sujetos para sacar cosas de esos sitios, -insistimos- aun cuando se supone está restringido el acceso y el mismo a disposición de la autoridad"...Como todo se sabe y todo se comenta- menos con la autoridad, porque pues ser chiva tiene un alto costohay zonas en donde la tregua impera -que esto no quiere decir estén alejados de la extorsión-pero son espacios como neutrales en donde conviven diferentes grupos, se cuidan entre ellos, protegen a clientes y claro, obtienen ganancias para el día a día, resurtirse de mercancía o irla pasando. ¿Cuáles son estos sitios? De eso platicamos mañana, pero hay dos zonas por lo menos perfectamente delineadas, los atracos a transeúntes son mínimos, el robo de autopartes también, así como la aplicación del "dos de bastos", claro, decir que no lo hay es una locura, pero el pacto funciona porque los clientes dejan para todos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.